

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan oleh peneliti yang berjudul “Strategi Pemberdayaan Masyarakat dalam Upaya Meningkatkan Ekonomi Desa Melalui Badan Usaha Milik Desa (Studi Kasus Desa Bumiharjo Kecamatan Winong Kabupaten Pati) dapat diambil kesimpulan sebagai berikut :

1. BUMDes membantu memenuhi kebutuhan masyarakat. Dalam hal ini PAMSIMAS (Penyediaan Air Minum berbasis Masyarakat) menjadi salah satu yang paling dibutuhkan oleh masyarakat Desa Bumiharjo. Kebutuhan air bersih yang lebih terpenuhi membuat masyarakat Desa Bumiharjo tidak lagi khawatir lagi ketika musim kemarau. Ketersediaan air bersih menjadi terjamin setelah berdirinya PAMSIMAS. Badan usaha lain dari BUMDes Berdikari Desa Bumiharjo juga mulai berkembang. Hal ini terbukti dengan adanya 4 ruko yang sudah terisi penuh oleh para pengusaha yang beberapa memang asli warga setempat sendiri. Keberadaan ruko yang strategis membuat pengusaha juga tidak terlalu kesusahan untuk mempromosikan barangnya. Harga sewa ruko yang terbilang masih ekonomis dan didukung dengan lokasi yang berada dijalur ramai juga menjadi salah satu pertimbangan penting para pelaku usaha, khususnya bagi mereka yang baru memulai usaha. Angkringan Gulo Kopi yang saat ini berdiri setelah menggantikan Rumah Makan “Bumbu Rimasan” juga mulai dilirik oleh masyarakat terutama para pemuda. Ketersediaan meja *bilyard* juga menjadi daya tarik tersendiri.
2. Terlepas dari sudah mulai berkembangnya BUMDes Berdikari masih ada beberapa yang perlu dibenahi. Terlihat dari beralihnya Rumah Makan “Bumbu Rimasan” menjadi “Angkringan Gulo Kopi” menjadi salah satu alasan masih banyak faktor yang perlu dibenahi dari sisi internal maupun eksternal badan usaha BUMDes Berdikari Desa Bumiharjo. Perlu adanya pengembangan sumber daya alam dan manusia dalam diri BUMDes dengan mengadakan seminar dengan melibatkan pengurus BUMDes sebagai peserta demi

memunculkan inovasi dan kreatifiats baru bagi BUMDes berdikari. Penambahan pelengkapan sarana dan prasarasana dan juga peningkatan pengembangan organisasi juga menjadi penunjang bagi berjalannya BUMDes kedepannya.

B. Saran

Dari penelitian yang telah dilaksanakan oleh peneliti di Desa Bumiharjo, tepatnya di BUMDes Berdikari memunculkan adanya harapan-harapan yang bisa dipertimbangkan ataupun sebagai masukan bagi BUMDes Berdikari yaitu :

1. Pengurus BUMDes Berdikari

Inovasi yang harus lebih ditingkatkan lagi. Karena mengingat lokasi BUMDes yang strategis akan disayangkan apabila terlihat kurang menarik bagi pengunjung. Kemudian segi sumber daya manusia yang ada dibadan organisasi BUMDes perlu adanya peningkatan.

2. Bagi Pemerintah

Diharapkan memang bukan hanya mendukung program dari BUMDes tapi juga ikut serta terjun langsung dalam berbagai kegiatan yang dilaksanakan BUMDes Berdikari.

3. Bagi Masyarakat Desa Bumiharjo

Dukungan serta antusiasme masyarakat diharapkan terus berlanjut. Juga masyarakat diharapkan juga ajtif dalam kegiatan BUMDes.

4. Saran Bagi Peneliti selanjutnya

Diharapkan semoga peneliti selanjutnya dapat melakukan penelitian lebih dalam dan rinci lagi terkait peran maupun partisipasi BUMDes Berdikari terhadap masyarakat Desa Bumiharjo